

2018/12/11

第6号

新宿区立西新宿中学校
地域協働学校運営協議会

地域協働学校運営だより

第6回地域協働学校運営協議委員会が開催されましたので、議事の概要をご報告します。

- ★日時 平成30年11月14日(水) 16時～17時
- ★会場 西新宿中学校 ミーティングルーム(1F)
- ★出席者 地域家庭教育係社会教育指導員 樋口哲郎先生
只野純市・石川謙一・西村康江・原 豊子・滝 良貞・岡崎充宏・芹澤直樹
中西忠夫・池田公保・有馬雅子・佐藤政明・紅林昌子・齊藤誠司・畑佐直紀
(オブザーバー) 田中健児・山崎敏彦・平岡一志
(司会) 飯塚美南子 (書記) 今 順子・鈴木美代子

(1) 只野代表挨拶

皆さまこんにちは。今日辺り風も冷たくなってまいりました。インフルエンザ予防の時期となり、予防接種をされているか分かりませんが、健康には留意していただきたいと思います。

先日のパラサイクリング講演会、楽しみにしておりましたが参加出来なかった事、残念でなりません。期末考査が近づいていて落ち着かない状況となっている事とは思いますが、今後の活動について検討していきたいと思いますので、よろしくをお願いします。

(2) 佐藤校長先生挨拶

皆さま、本日も大変お忙しい中、お集まりいただきましてありがとうございます。毎回のご出席、嬉しく思っております。先日の地域防災訓練等では、大変お世話になりました。今日はもちつき大会が議題の中心となりますので、限られた時間ですがご協議の程、よろしくをお願いします。

今日は3点ほどお伝えしたいことがあります。(資料あり)

- 1点目・・・新宿ケーブルテレビの放送が「わたしのまち新宿」学校紹介コーナーにて、12月1日(土)～31日(月)の期間9分間、フラワーラインやパラサイクリング講演・体験の様子が流れます。YouTubeでも視聴可能ですので、宣伝もしていただければと思います。
- 2点目・・・学校選択制度の状況ですが、31年度は10月31日現在で学区域の本校選択希望者数が二ケタ、他校希望者が一ケタという状況でした。今後も選ばれ信頼される学校づくりを推進していきたいと思いますので、ご協力をよろしくをお願いします。
- 3点目・・・フラワーラインのプランターがひっくり返っていた事件があり、警察に届けました。それと並行し、ここ最近、校庭の生徒をカメラで撮影したり、活動の様子をずっと観ていたりする不審者がおりましたので、目隠しシートの対策も取りました。皆さまには、子どもたちの安心安全の為に、ご支援をいただければと思っております。

(3) 学校の様子

教務部から(紅林教務主任)

大きな行事も終わり、今日から3日間の期末考査が始まりました。期末考査が終わると、2年生は職場体験、12月3日から全学年ともに三者面談が始まります。12月25日の終業式まで落ち着い

た学校生活を送れるようご協力の程、よろしくお願いいたします。

生活指導部から（齊藤生活指導主任）

地域防災訓練のご協力ありがとうございました。3校時まで参加した1年生の感想の中に、自分の命を守るだけでなく、他の人の命を守ることも大切だという感想や、地域の方に見守られていることを知ったという感想がありました。体験におきましても、好意的に体験を受け止めている様子が見られました。来年度も、より地域と一体となり、訓練が出来る事を楽しみにしたいと思っております。

学校の様子ですが、現在落ち着いて期末考査を受けている状況です。3年生は進路面談が終わり、少しでも勉強しようという雰囲気が出ております。1・2年生につきましても、少し気の緩みもありますが、3年生の良い影響を受けながら、授業にも集中出来るよう今後も声掛けしていきたいと思っております。

進路指導部（畑佐進路指導主任）

3年生の進路面談が先週の水曜日に終了しました。緊張感のある面談だったと多くの生徒が話しておりました。面談での話を受け、自分のレベルが分かった上で、期末考査の結果を受け、12月の面談に臨み、進路に向けて最終判断をする、という流れになっています。2年生は職場体験が11月20日から22日までとなっております。1年生は、12月に入ると東京探訪の動きが始まります。

(4)各学年より

① 3学年の様子（田中3学年主任）

11月1日～5日間、進路面談がありました。自分の進路という事で、高校見学にも行き、見通しを立てて面談に臨んでおりました。今日からの期末考査は最終評価となるため、自分の進路に向けて、頑張っております。ナーバスになっておりますが、その緊張感も進路に向けて良い方向に動いていると、感じ取っております。今後、12月の最終面談で第一希望をご家庭と確認していき、教員は書類作成などに向けて不備の無いよう生徒たちの相談に乗り、しっかりと生徒の後押しをしていきたいと思っております。

② 2学年の様子（山崎2学年主任）

今日より期末考査が始まり、生徒たちは頑張っております。先週2年生は、職場体験の事前訪問を行い、確認事項をメモしてまいりました。来週の火・水・木曜日が職場体験本番となります。子どもたちの様子ですが、休み時間になるとテンションが高くなる生徒も若干いますが、チャイム前に落ち着きを取り戻しています。全体的には自習勉強の際、各自が集中して取り組み、話し声もなく終了の時間を迎えるなど、切り替えが出来た落ち着いた生活を送れていると思っております。

③ 1学年の様子（畑佐1学年主任）

先週の水・木・金曜日と補習を行いました所、35%の生徒が勉強したいと集まりました。今までとは違い少しずつですが、学習の方向に目を向けている状況です。その姿を後押しして、今後も応援していきたいと思っております。

④ E組の様子（平岡特別支援学級主任）

前回の地域協働学校運営協議会後にありました東京都陸上大会にて、3名が3位となり表彰される結果を出す事が出来ました。

子どもたちは大きな行事が終わり、落ち着いた様子で勉強に望んでいる状況です。地域の行事で、柏木地域センターのかしわ祭り、角筈わいわい広場にて太鼓の演奏で参加しますので、よろしくお願いいたします。

(5)質疑応答

（飯塚副校長）

2点ほど補足させていただきます。

不審者について・・・校長より話がありましたが、校庭にいる生徒を長い間眺めている人、写真を撮る

うとする人など、不審な人を見かけます。教員も不審者の対応として、注意して様子を見ておりました。注意しようと近づくと金網から離れてしまい、しばらくすると戻ってくる人。覗かれない対応策として張り巡らした目隠しシートを捲って観たりなどする行為もありました。警察へ相談した所、警察に届けるぞとの掲示をして対策をとるようにアドバイスを受けました。また見つけたら捕まえます、と力強いお言葉をいただきました。

もちつき大会・・・事前に、保健所に相談したところ、昨年度までの内容で実施が可能との見解でした。保健所との確認事項として、どのようにするとより安全に実施できるかを確認いたしました。それを踏まえ、地域・PTA・学校の三者で協力して長く続けていけるように、ご相談させていただきたいと思います。まずは、こちらの地域協働連絡協議会にて話し合いを行い、地域・PTA・学校の三者で細かい話に入っていきたいと思えます。

(佐藤校長)

11月4日、新宿区の駅伝大会がありました。公立10校・私立中出場(一つの学校より何チームでも出場可)の中、女子が初めての優勝・男子も3位と立派な結果でしたので、ここでご報告いたします。

(6) 3 支援部の活動内容・実施後の反省・計画についての報告

～学習支援部(もちつき大会)～

別紙のもちつき大会実施要項に沿っての話し合いを行いました。

当日の流れ、当日までの準備の確認等、打ち合わせました。地域の方担当・PTAの方担当者(原さん・西村さん)となりました。

～環境支援部(落ち葉掃き)～

今年度も落ち葉掃きを実施いたします。その際、参加人数が多い場合は、グラウンド側の草を除草する事にしました。

～安心・安全支援部(地域防災訓練 来年に向けて・自転車パトロール)～

地域防災訓練・・・来年度の日程について、近隣の小学校のイベントや様々な行事に被らない事を確認いたしました所、11月2日の日程で進めていく事となりました。

※反省として、災害用トイレの組み立て数が少なく、見ているだけの生徒が多かったということが上がりました。来年は、車いす対応トイレなど、様々な種類のトイレを用意し、体験できる生徒を増やすなどの意見が出ました。

自転車パトロール・・・教員が行いますが、生徒が自転車登校していないかをパトロールするものです。皆さまには情報提供をお願いいたします。

(7) 教育委員会 教育支援課より(樋口先生)

地域協働学校への予算について、学校からは目隠しシートの購入でと伺っております。

学校の取り組みパンフレットと地域協働学校の事例集2点、副校長先生にお願いしております。本校は、フラワーラインの一つと、地域防災訓練やもちつき大会とどちらの素晴らしいものがありますので、どちらかもう一つご報告をいただけると有難いです。

(8) 副代表挨拶

～西村副代表より～

いつもありがとうございます。保護者として、生徒の活躍場面を観てきましたのでご報告いたします。

校長先生からもお話がありましたが、先日新宿区の駅伝大会がありました。一斉にスタートし、回る毎に差が広がり、個々の力ではなく襷をつなぐ重みを感じました。結果、男子はトップ争いに絡んでいて悲壮感なく戦う姿でしたが3位、女子は1位というチームワークの良さを見せてくれました。新宿区の音楽発表会では、多くの学校が吹奏楽部の演奏を披露する中、本校は和のお琴の演奏（授業より一部の生徒選出）を発表し、登場から退場までしっとりとした心構えのできた様子をアピールしていました。

～石川副代表より～

地元出身という事もあり、駅伝での男子3位・女子1位とても嬉しく思います。もちつき大会は今回2回目ですので、年々規制も厳しくなると思いますが、これからも気を付けて続けて行っていきたいと思えます。

次回 12月12日（水）16時～17時 西新宿中学校 1Fミーティングルームにて